
 

 

COMITÉ CONSULTATIF DES SERVICES AUX ÉLÈVES HANDICAPÉS 
OU EN DIFFICULTÉ D’ADAPTATION OU D’APPRENTISSAGE 

 

Procès-verbal de la séance du Comité consultatif des services aux élèves HDAA 2023-2024 du 

Centre de services scolaire Marie-Victorin, tenue le 25 mars 2024 à 19h, en virtuel. 

 

Représentants des parents Fonction Présence Absence 

Nicolas Brosseau Président (X)  

Julie Ross Vice-présidente X  

Yasmine Tahi Secrétaire X  

Johanne Daudier Secrétaire & Rep. Comité parents X  

Alejandro Perez Pichardo Subs. membre X  

Armand Benhaim Subs. membre  X 

Chantal Belisle membre X  

Dinah Jaime membre X  

Geneviève Thuot membre  X 

Gerson Rodriguez Subs. membre  X 

Guylaine Lehouillier membre X  

Josée Laperrière membre X  

Josué Arturo Gutierrez Garcia membre X  

Luis Alejandro Toro Subs. membre  X 

Matthieu Hurtubise membre  X 

Nadia Rousseau membre X  

Perline de Voyer membre X  

Sarah Després-Kaba membre  X 

Sophia Kaméni membre X  

Thomas Sieber Subs. membre  X 

Représentants de la communauté  

Ginette Pariseault ISEHMG X  

Représentant des directions d’école  

Julie Véronneau Directrice école X  

Représentante des enseignants  

 Enseignant secondaire   

Julie Rivard Enseignante primaire  X 

Représentante des professionnels  

Marie-Claude Michaud Repr. des professionnels  X 

Représentante du personnel de soutien  

Kim Chaput Bégin Techn. Éduc. spéc. X  

Services des ressources éducatives  

Mélanie Lessard Directrice adjointe SRÉ X  

Marie Trigo  X  



 

 

1. Constatation du quorum 

Le quorum est constaté à 19h17 par Mme Julie Ross qui remplace M. Nicolas Brosseau. 

 

2. Ouverture de l’assemblée 

Mme Mélanie Lessard ouvre l’assemblée puis passe la parole à Mme Ross. 

 

3. Adoption de l’ordre du jour 

Adopté par Mme Johanne Daudier et secondée par Mme Sophia Kaméni. 

 

4. Parole à la représentante de la direction générale 

Mme Mélanie Lessard annonce qu’elle a eu une promotion à Laval et qu’elle quitte à 

partir d’aujourd’hui. Elle remercie le comité et les membres actuels et ceux qui sont là 

depuis son arrivée. 

 

5. Parole au public 

Nous avons du public. Il s’agit du président du comité de parents, M. Nicola Grenon. 

Il vient présenter la résolution CP20241803 pour remercier Mme Lessard pour ses 

années de service au CSSMV. 

 

6. Parole au président 

Mme Ross lit le message de Nicolas Brosseau à l’attention de Mme Mélanie Lessard. 

Elle mentionne que c’est avec tristesse qu’on la regarde partir vers une autre aventure. 

 

Mme Nadia Rousseau amène son témoignage positif envers Mme Lessard. 

 

Mme Sophie Dubé est présente et parle de l’empathie de Mme Lessard. 

 

Mme Marie Trigo se présente au comité et souligne la disponibilité et la générosité de 

Mme Lessard. 

 

Mme Ross lui souhaite la bienvenue au comité. 

 

7. Adoption du procès-verbal du 22 janvier 2024 et du 27 novembre 2023 

Adoptés par Mme Dinah Jaime secondée par M. Josué Arturo Gutierrez Garcia 
 

8. Consultation sur les règles budgétaires EHDAA 

M. Jean-Francois Beaulieu nous présente les recommandations du Comité des 

répartitions des ressources financières. 

 

 



 

9. Parole à la représentante du comité de parents 

Mme Johanne Daudier rapporte les points abordés lors de la dernière réunion du comité 

de parents du 18 mars dernier: 

- Consultation sur le projet de politique d’admission aux PPP 2025-2026 

- La formation du personnel sur l’intimidation (un guide sera adapté à la gestion des 

cas d’intimidation) 

- Gamer mentor – conférence gratuite CPMV parents-enfants 

- Pièce de théâtre du CPMV 18 avril à 19h à Jacques Rousseau : Le village d’Éli 

- Pièce de théâtre du CPMV 9 mai à 19h à André Laurendeau : Transparence 

- Formations gratuites mardi 16 avril : Être parent sans perdre la tête et le 23 avril, 

webinaire surprise. 

- Congrès de l’ITA, si vous n’avez pas participé, il est possible de revoir les 

conférences du 1er au 30 avril. Voir le courriel qui a été envoyé. 

 

10. Parole au représentant FCPQ 

Mme Julie Ross parle du Forum EHDAA et des sujets présentés : 

- Différents types de formation et de classes et des parcours académiques 

- Déficiences sévères ou profondes Mme Lessard parle de l’éventuelle autonomie 

- Les parents ne connaissent pas toujours les parcours offerts 

- Mme Ross fera un résumé et nous l’enverra 

 

11. Parole aux membres 

- Mme Alejandra Perez Pichardo se demande si on peut ajouter sur le site web du css 

des informations sur les étapes de classement afin que les parents puissent gérer 

leurs attentes. Mme Lessard dit que c’est du cas par cas et que c’est traiter 

individuellement. Les réponses sont souvent transmises fin avril, début mai. 

- Mme Perline de Voyer propose un mini-guide pour donner les lignes directrices aux 

parents. 

- Mme Johanne Daudier demande le nombre d’années au comité EHDAA de chacun. 

- Mme Julie Ross mentionne que le parent vit aussi des émotions avec le processus de 

classement et propose une personne ressource à contacter. 

 

 

12. Varia 

 

12.1 Éclipse – Johanne dommage de ne pas le vivre dans toutes les classes 

Mme Tahi demande si les jeunes de l’école Régionale du Vent Nouveau auront eux 

aussi les lunettes sachant que le 8 avril sera une journée pédagogique à cause du 

risque.  Mme Marie Trigo mentionne que c’est un choix de l’enseignant et que 

toutes les écoles ont eu leur quota de lunettes. 

12.2 Transition préscolaire – Sophia Kaméni propose de faire un guide ou de créer un 

sous-comité afin savoir quels sont les besoins des parents. Mme Mélanie Lessard 



dit qu’il faudra recenser ce qui a déjà été fait avant de travailler quelque chose qui 

est déjà placé. Josée propose son nom pour participer à ce projet.  Mme Mélanie 

Lessard propose à Mme Trigo d’inviter Nathalie Nicole ou Mme Amélie Mercier 

pour la prochaine rencontre et partager les outils qui existent déjà. 

 

13. Levée de l’assemblée 

Comme les points de l’ordre du jour sont épuisés, la levée de l’assemblée est proclamée. 

Il est 21h02. Mme Perline de Voyer propose la levée de l’assemblée et elle est secondée 

par et Mme Sophia Kaméni. 

 

 

Prochaine rencontre : lundi, le 22 avril 2024 

                

 

 

 

      Rédigé par Johanne Daudier 


